

Sección Página 07.09.2010 Negocios 16

# ORPORATIVO

## México Evalúa reprueba gasto público

unos días de que se presente el paquete económico, se cuestiona la efectividad del gasto público.

## Rogelio Varela







**Ernesto Cordero** 

Andrés Conesa.

Gloria Guevara.

puesto al consumo debe mantenerse para conservar el actual ritmo de gasto público.

palanca para el desarrollo en los últimos años se ha concentrado en educación, salud y seguridad, con resultados francamente pobres.

Edna Jaime, lanza el dardo a la Secretaría de Hacienda, de Ernesto Cordero Arroyo, sobre mos mejorar? la eficacia del llamado gasto sectorial que significa cerca del 87 por ciento del gasto total ejercido por el gobierno.

El resultado es que a pesar que se tiene el mayor gasto público en términos históricos, México no cuente con una educación pública de calidad ni con servicios de salud eficientes, al tiempo que no se cumple con las metas en infraestructura y la desigualdad social va en incremento, a decir de Edna Jaime.

México Evalúa realizó un análisis elaborado en conjunto con los investigadores Mariana Campos, de Fundación IDEA; Fausto Hernández, John Scott y Víctor Carreón, del CIDE; Nelly Aguilera, de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, y Pablo Cotler, de la Universidad Iberoamericana, quienes realizaron un estudio sobre la eficiencia del gasto en sectores clave para el desarrollo.

El caso es que al referirse al gasto público, Edna Jaime consideró que éste es uno de los

Ahora que el PRI, de Beatriz Paredes, ha instrumentos más poderosos con los que presentado sus cartas y busca que se reduzca cuenta el Estado para influir en la asignación el IVA de 16 a 15 por ciento, porque la econo- de recursos, la distribución de ingresos, el cremía se está recuperando, se justifica que el im- cimiento y el desarrollo del país, lo que revela con claridad las prioridades del gobierno para desarrollar la agenda nacional en los temas Empero, el gasto público, lejos de ser una que más capacidad tienen para encauzar al país por el camino correcto.

En cada uno de los sectores analizados en el lad, con resultados francamente pobres.

documento se dio a la tarea de responder las siguientes preguntas: ¿Cuánto gastamos? ¿Qué resultados obtenemos? ¿Cómo pode-

> Por ejemplo, en el caso de nuestro sistema educativo se concluye de entrada que no es barato.

> Gastamos más que otros países en educación como proporción del gasto público total, concretamente los países de la OCDE destinan 9 por ciento del PIB cuando México dirige 15 por ciento.

> Y es que la mayor parte del gasto educativo (97.6 por ciento) se va a gasto corriente, entiéndase sueldos y salarios del magisterio.

> Gastar mucho en educación no ha garantizado un mejor desempeño escolar de los alumnos mexicanos en las pruebas internacionales, y se pone como ejemplo los pobres resultados en la Prueba PISA.

> Añada que contrariamente a lo que se piensa, la educación pública en México no es "gratuita", ya que tiene un costo para las familias, sobre todo para las más pobres que llegan a invertir casi 10 por ciento de su ingreso familiar en imprevistos.

> México Evalúa propone disminuir la rigidez del gasto educativo para que se invierta más infraestructura educativa, mantenimiento y operación escolar.



Página 1 de 2 78827.17 Tam: 469 cm INSTRUCTOR

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
07.09.2010	Negocios	16

### Truena Gómez en AMDA

Para hoy se prevé la salida de Luis Gómez Sánchez de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), quien a pocos meses de estar al frente de esa entidad ha dado muestra de total ineficacia y nula representatividad ante los duros golpes que ha sufrido la venta de automóviles nuevos. Y es que la AMDA no ha metido las manos en las nuevas reglas para el cargo de tenencia a cuenta del distribuidor, tampoco en la concentración de estímulos fiscales en las plantas armadoras, y mucho menos ante la cancelación arbitraria de al menos un 15 por ciento de las Redes de Distribución que se estima en alrededor de mil 200 agencias, hechos que llevaron a los agremiados a solicitar la cabeza de Gómez. Le adelanto que la renuncia fue solicitada y acordada el pasado jueves en una sesión de la junta directiva de AMDA en la que incluso se pidió aplicar el código de honor y justicia.

## La ruta del dinero...

### Aeroméxico dice no

Contrariamente a lo que piensa y dice secretario de Comunicaciones, Juan Molinar Horcasitas, Aeroméxico no está considerando en forma alguna la compra o inversión en Nuevo Grupo Aeronáutico, controladora de Mexicana de Aviación y sus empresas filiales. La aclaración es importante porque la empresa que dirige Andrés Conesa Labastida ha iniciado pláticas con los sindicatos en el contento que tiene proyectado hacer nuevas inversiones que le permitan reforzar su posición en el transporte de pasajeros nacional e internacional. Aeroméxico precisa que dichas inversiones se realizarán una vez que exista mayor certeza jurídica respecto del marco regulatorio y se cuente con contratos laborales competitivos.

## Iberia amplía vuelos

Está en España la secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, para evaluar la atracción de visitantes del viejo continente. Por lo pronto estuvo ayer Manuel López Aguilar, director general de Iberia, quien sorprendió a la funcionaria al informar que esa aerolínea ha tenido un repunte en vuelos a México del 48 por ciento en lo que va del año. Esta cifra representa un incremento del 15 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2008. Otro dato interesante y que refleja la creciente relación comercial y de negocios entre España y México, es que en los primeros siete meses de 2010 Iberia transportó más de 153 mil pasajeros en la ruta México-Madrid.

## Omisiones en Cuarto Informe

Entre los distribuidores de gas causó desánimo, por decir lo menos, que en el Cuarto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa, y en sus anexos, brillaron por su ausencia los temas de seguridad vinculados al sector energético. Uno de los pendientes que se pospone año con año es el de la renovación del obsoleto sistema de gasoductos que corre del sur al centro del país y al occidente de la República, en donde destaca el peligro que representa el gasoducto GLP 14' que atraviesa por zonas densamente pobladas de Guadalajara. Y en el caso de la zona metropolitana del DF sigue siendo letra muerta el decreto pasa sacar a las gaseras de San Juan Ixhuatepec. 🛭

Viñetas: Ezquerro

rvarela@elfinanciero.com.mx